

Une logique conflictuelle selon Carlos Derbez

La dialectique homme-machine

Jean - Michel Knippel

Dans le numéro précédent du bulletin de juin 2006, l'auteur a présenté une introduction à la logique conflictuelle, les choix conflictuels et les adaptations qui ont lieu lors de la décomposition d'un tout en ses parties ou lors de la recombinaison des parties en un tout. Je rappelle que le texte complet est disponible à l'adresse :

http://verts-economie-social.net/article.php3?id_article=73

L'article qui suit termine l'exposé de Carlos Derbez sur une logique conflictuelle. Les parties traitées sont la double négation et devenir, puis la méthode de la logique conflictuelle. " Cette logique, synthèse de la logique mathématique et de la dialectique, permet d'établir pas à pas et pour nos situations conflictuelles quotidiennes, les choix clairs sur lesquels est fondée une construction équilibrée de notre évolution personnelle et celle de notre société " .

Je suggère au lecteur attentif de s'imprégner de cette approche pour lire ou relire l'éditorial d'Edmond Bianco et ensuite l'extrait du " Vouzzavedibisar " de Clyde Chabot. Le texte intégral de " *Comment le corps est atteint* " est diffusé à l'adresse : <http://www.inavouable.net/histoire/texte.html> . Je remercie encore Clyde Chabot de nous autoriser à en extraire des parties pour argumenter les exposés de notre numéro.

Edmond Bianco nous emmène dans le sud de la France pour nous faire partager le drame de Edra disparue qui sait où. Nouvelle tragédie grecque ? Amélie va ainsi vers un nouvel équilibre qui peut très bien se concevoir comme provenant d'un " système de rationalités partielles enchevêtrées et conflictuelles " . " Qui sait si la nature dans sa lente évolution et notre intelligence elles-mêmes ne résolvent pas leurs situations par la logique conflictuelle " . Ce sont les propos de Carlos Derbez.

" *Comment le corps est atteint* " . Je vous propose de lire l'extrait du texte de Clyde Chabot comme un exercice pour appliquer la logique conflictuelle. Je ne vous donne pas ma version, car je n'ai pas la même histoire et le même vécu réalisé que vous, lecteur, lectrice.

La programmation de tout cela ? Les rationalités partielles sont programmables, certes. Quant à la situation conflictuelle, Carlos Derbez donne sa réponse dans les pages qui suivent.